

LA REVISTA

DIARIO INDEPENDIENTE

DIRECTOR Y PROPIETARIO ADAN GARCIA

AÑO III

San José, Costa Rica, martes 24 de diciembre de 1901

NUMERO 763

PAULINO DE CASALS

AFAMADOS ESTABLECIMIENTOS

VINATERIA

Preciosos y magníficos juegos de loza.—Galleta fina de todas clases.—Encurtidos frescos, surtido completo.—Quesos en latas de á ½ libra: varios precios.—

Se concede un 10% de rebajo cuando el valor de más de C. 3.00.—Conservas francesas de las mejores que han venido al país.

Precios reducidos

CANTINA

Lo que faltaba en el Parque Central era una buena y decente cantina.

La Magnolia con su elegancia madrileña con su servicio variado de exquisitos vinos, finos licores, aristocráticos.

En *La Magnolia* se toma los mejores, frescos de cas, limón piña mora etc.

Especialidad en galletas al por mayor y menudeo.

Depósitos de fantasía para regalos.

Cortesía y prontitud en el servicio

LA ARENA

LA MAGNOLIA

GRAN RESTAURANT MONLUIS

DE JOSE FERNANDEZ

Donde **high life** encuentra el servicio más decente, más político y más sustancioso.

Casi siempre novedades de los platos más especiales y sabrosos que se encuentran en la capital.

RIQUEZA Y VARIEDAD DE MENÚ — CAMAREROS FINOS

— MESA VARIOS ESTILOS —

GRAN LABRILLERA

en San Pedro del Mojón.

ESTRICTO CUMPLIMIENTO EN LOS PEDIDOS

Pueden hacerse hasta cinco mil diarios

SE GARANTIZA SU BUENA CALIDAD

José M^a Muñoz

San Pedro del Mojón. Noviembre. 1901.

GIROS

Compro giros de Gobierno con un módico descuento

J. R. H.

Oficina de "El Progreso"

ACADEMIA DE INGLES

DE N. W. CLAUSEN

Calle 18 N. n^o 162.—50 varas al Norte de "Las Ciudades de Italia."

— Precio y horas á comodidad

EL AGUILA DE ORO

Este acreditado establecimiento acaba de recibir surtido completo de mercaderías, que ofrece á su numerosa clientela á precios sumamente baratos.

No hay que olvidar que su lema es vender mucho, aunque la ganancia sea poca.

Está situado en la cuesta de Moras frente á la botica de Mariano Jiménez.

VICENTE CASTRO

DENTISTA

Despacha en su oficina.—Calle de Catedral 200 varas al sur del Parque. Dentaduras esmeradas.—rabajo garantizado. Precios módicos.

LA JOSEFINA

Esta acreditada panadería se esmera cada vez más en la elaboración del pan y galletas, empleando para esto buenos operarios y agua filtrada, para dar así un pan de excelente calidad y aseo, el que ofrece á bajos precios

Alberto Odio

LA REVISTA

EDITOR RESPONSABLE,

ADÁN GARCÍA

ADMINISTRADOR,

JORGE ECHEVERRÍA

REDACCIÓN:—Calle Central N. N° 117

Apartado Correo N° 177.

San José, Dicbre. 24 de 1901

LUCHA CONTRA EL PRESTIGIO

Lo han confesado.

Uno de los diarios disidentes, para hacer gloria de su esfuerzo en la lucha, confiesa categóricamente que su audacia ha sido tal que han dirigido la lucha contra el prestigio.

La verdad no se esconde y los mismos enemigos del orden y del Pueblo deben confesarle á ese mismo Pueblo que su lucha después de todo ha sido una lucha depravada dirigida á arrebatarse al "Prestigio," á la parte prestigiada del país, la dirección de los intereses públicos para ponerlos en mano de los "Demagogía," sin embargo de que su primordial aspiración es la de entregar los problemas del país al análisis y desarrollo de algo menos que las medianías.

Contra el prestigio, pues, lucha la demagogia.

Ellos lo han confesado. Y á nosotros, que siempre hemos mirado con recato la opinión ajena, hoy nos cabe el derecho de dudar de la sinceridad y buena fe de una parte de nuestros adversarios.

Los partidarios de la "dictadura de hecho" (por más que infelices rectificaciones hayan querido componer la plancha) y los que con lanza en ristre arremeten contra la parte prestigiada de una Nación, no es por el enaltecimiento de los principios republicanos por lo que luchan, sino, como dijimos en ocasión anterior, por su principio fundamental *ser ellos*.

Magnífico! El pueblo los conoce, pues ya están descubriéndose.

Con razón: el despecho siempre lleva á confesiones claras, á pruebas concluyentes de que son "lobos con piel de oveja."

Ellos se han definido: dichosamente se han definido en la derrota. Pobre Patria si ellos se hubieran descubierto en el triunfo.

El Dr. don José M. Peralta y Sra. se despiden por este medio de sus numerosos amigos de la sociedad de Atenas, altamente agradecidos de las muchas y señaladas atenciones y finezas de que fueron objeto durante su permanencia en esa simpática villa.

Cartago, diciembre 24 de 1901.

LA OVACION

I

El Pueblo que ha expresado su voluntad en actos aislados y que en la majestuosa expresión de su soberanía en las urnas electorales pronunció su fallo *inapelable á favor del candidato del Partido Nacional, Sr. Lic. D. Ascensión Esquivel*, hizo gala de su credo político y de su espíritu de orden y fraternidad en la noche del sábado.

se había anunciado, de parte de la Directiva del Partido, salió del salón de los Hnos. Rodríguez la ovación que los nacionalistas hacían al Sr. Presidente de la República D. Rafael Iglesias y al Lic. D. Ascensión Esquivel, elegido hoy de los pueblos para ocupar la Primera Magistratura de la Nación en el próximo período de Gobierno constitucional.

En número de más de 3,000 personas de la ciudad y de algunos barrios circunvecinos comenzó el desfile llevando á la cabeza una tropa de inteligentes músicos que con alegres marchas interpretaban el entusiasmo popular.

Frente á la casa del señor Presidente hizo uso de la palabra don Manuel González Zeledón, quien en forma correcta y elocuente significó al Sr. Iglesias el motivo de aquella manifestación de simpatía hacia él.

El señor Iglesias en un enérgico discurso en que habló de los problemas solucionados por su Administración, dijo que vuelto del borde del sepulcro había querido poner término á su política austera y hacer con-

fundirse á todos los costarricenses en fraternal abrazo, logrando que todos los odios y rencores que hubiera contra sus partidarios cayeran únicamente sobre su persona.

Dijo que con ese fin había propuesto la transacción y hecho publicar los documentos relativos á ella en un panfleto conocido hasta en los países extranjeros y que lo que el Presidente de la República escribía con la mano no lo borra con el codo, que ese pacto se había cumplido y se cumpliría en buena fe, que no era que estuviera á medio vencer la jornada eleccionaria, sino que estaba ya expresada la voluntad popular, aconsejando que se hiciera caso omiso de las especies y decires que circulaban pues no había motivo de dudar que antes ni después de las elecciones de segundo grado que él entregara el mando al candidato, una vez que su resolución era firme é inquebrantable.

Habló de cuánto le complacía el actual movimiento político en que las Ligas de Obreros del país habían tomado participación en la cosa pública, organizándose aquí en Ligas de Obreros, allá en Sociedades de la Juventud ó en movimientos particulares interesándose todos por el bien de la Patria.

Dijo que también el patriotismo había inspirado todos los actos de su Gobierno, y que sus dos grandes obras, el Ferro Carril al Pacífico y el Talón de Oro y otras de ocasión estaban suficientemente afianzadas. Que en el vientre de la locomotora que no pararía en mitad del camino sino que llegaría pujante hasta las Costas del Pacífico iba la energía y resolución del hombre que había emprendido esa obra y que en las monedas de oro que llevan estampado nada menos que el busto del gran descubridor de este Continente, iba también, el cerebro y el genio del hombre que había ideado y realizado el sistema, de cuyas obras hacia con justicia mención no tanto por el mérito que cupiera al autor, como por el esfuerzo del pueblo que las había sostenido; y que para terminar

su Gobierno sólo le faltaba realizar la obra moral de reconstitución política de Costa Rica á q' había obedecido la Transacción.

Nota muy simpática del discurso del Sr. Iglesias fué su amonestación de amistad con los vencidos: dijo que los vencedores debíamos ser generosos con los contrarios por cuanto ellos habían contribuido también á hacer efectivo el principio de Alternabilidad, que nosotros les habíamos enseñado, y que su oposición era prueba innegable de la libertad del sufragio. El señor Presidente pues, estuvo muy cortés con los fernandistas y su delicada frase arrancó aplausos á la muchedumbre que guarda para con el Jefe del Poder sentimientos cordiales, porque ha reconocido la sinceridad del hombre que contribuirá con su esfuerzo inquebrantable y la firmeza de su palabra á realizar el bien de la Patria.

El señor Iglesias terminó su patriótico discurso con un viva al Partido Nacional y otro al candidato Licdo. don Ascensión

CRONICA MENUDA

Principios

fundamentales del *republicanismo* disidente:

1º.—*Ser ellos*. 2º.—Negar el saludo á los adversarios políticos.

Tomaremos nota de los demás que vayamos descubriendo, antes de que los publiquen en su programa de *principios*.

Gran número

de personas de lo más escogido de la sociedad herediana vino ayer en manifestación de pesadumbre por la desgracia que ha ocurrido á la familia de don Romualdo Montero con la infausta muerte de Napoleón. La familia de Montero es muy estimada en todas partes especialmente en Heredia. Muy justa nos parece la expresión de condolencia.

Datos fidedignos

tenemos de que un jefe del *Civilismo turbio* y otro de los fernandistas de Heredia se han puesto en inteligencia y han tenido sus conferencias secretas.

Razón tenían los republicanos (!) escritores en preferir "la dictadura de hecho"

Seguimos pues conociendo *principios* y "atanáo cabos".

AZÚCAR

NUEVA REBAJA DE PRECIOS
VENTAS AL POR MAYOR Y AL CONTADO

Desde el lunes 23 del corriente, y sólo por muy pocos días, mis agentes los señores Pagés y Cañas y W. Steinvorth & Hno. de este Comercio, venderán el magnífico **Azúcar de Familia**, fabricado por don Federico Tinoco.
A Cj. 12-00 el quintal de 1ª superior—A Cj. 10-00 quintal número (uno) 1.
A Cj. 8-00 quintal de 2ª R.

LINDO BROTHERS

Administración

Se solicita agentes en San Ramón, Zarceró, Naranjo, Barba y Turrialba.

No tiene rival

En Sonsonate, República de el Salvador, vive el Dr. J. Máximo Olano y allí mismo fue donde escribió y firmó la siguiente interesante declaración:

“En mi práctica médica he podido apreciar los buenos resultados que la “Emulsión de Scott” ha dado en las enfermedades consuntivas, principalmente en todas las enfermedades de tuberculosis aguda y crónica y en todos los estados de escrofulosis. Dicha preparación, sin duda, no tiene rival en el tratamiento de algunas enfermedades de los niños, pues además de tomarla sin repugnancia las funciones digestivas, no se alteran para nada en los enfermitos. Cree, pues, que hasta la fecha no hay una preparación que pueda sustituir, ventajosamente á la “Emulsión de Scott”.

COMUNICADOS

EN GUANACASTE

Nos dicen del Guanacaste que á don Miguel Velásquez lo llevaron de alta á Liberia por el grave delito de ser nacionalista y haber tratado de defender en Bagaces los fueros de su partido durante las elecciones próximas pasadas. ¿Llegará el día en que aquella desgraciada provincia se vea libre del régimen absolutista que há tiempos la viene aniquilando? Creemos que pronto.

Es lástima que el Redactor de *El Progreso* no haya presenciado en el Guanacaste ninguna elección, pues si hubiera presenciado alguna se explicaría perfectamente por qué el Partido Civil aparece triunfante siempre. Día llegará en que el Guanacaste deje oír su verdadera opinión política, para lo cual no necesita más que se le deje de oprimir y amenazar como hasta ahora se ha hecho. Seremos más explícitos, si lo desea el señor Alpízar.

X.

CABLES

La Haya, 20.—Habiendo la Gran Bretaña reconocido que no fueron afectados los derechos de los países bajos por el Arbitraje de París, de la disputa sobre límites entre la Gran Bretaña y Venezuela, el Gobierno ha declarado se fijen los límites de la Guayana Holandesa.

San Francisco, 20.—Se ha recibido orden de Washington de despachar el crucero “Pildelpia á Panamá.

Washington, 20.—Tan luego como Roosevelt encuentre una persona idónea para reemplazar á Mr. Gage, es la intención de éste retirarse de la Cartera de la Tesorería. El Presidente desea vivamente que Gage continúe al frente de la Secretaría del Tesoro.

Ciudad de Méjico, 20. — Mr. John Banett, delegado de los Estados Unidos, quien se ve obligado á regresar á su país, se despidió de sus colegas en la sesión de hoy. Entre otras cosas dijo: “deseo manifestar á mis colegas de Centro y Sur América que la delegación de

los Estados Unidos está tan ansiosa como cualquier otra, de obtener resultados prácticos de este Congreso. Se debe recordar sin embargo que cualquiera cosa en que convenga la delegación, está sujeto á la ratificación del senado americano y que la delegación de Estados Unidos representa los intereses de 45 estados soberanos que están representados por 90 senadores. Hizo referencia á la oposición de la prensa clerical de la América Latina que constantemente trata de inspirar desconfianza respecto la sinceridad de las intenciones de Estados Unidos. Dijo que en su país la actitud del clero es enteramente distinta. Una gran mayoría del público de Estados Unidos desea que la América Latina llegue pronto al grado de adelanto y progreso que tanto merece. No creen los recientes rumores referentes á la retirada de algunas delegaciones. No es posible que cada delegación ejecute todo lo que desea, ni que se le acepten todos sus proyectos. Concluyó su discurso manifestando gran fe en los resultados del Congreso.

so. Aceptó el Congreso el informe del Comité de Asuntos Bancarios. Chile votó en la negativa con pocas alteraciones del texto; el Congreso acepta el plan que se sometió para establecer un Banco internacional con oficinas en Nueva York, San Francisco, Nueva Orleans y otras ciudades.

Ayudad á la Naturaleza.

La tierna infancia, los niños que crecen, necesitan buen alimento, muy raras veces medicina. Si no les prueba el alimento, algo pasa. Hay que prestarles una ligera ayuda para que la maquinaria digestiva funcione debidamente.

LA EMULSION DE SCOTT

DE Aceite de Hígado de Bacalao CON Hipofosfitos de Cal y de Sosa,

allanará, por lo general, esta dificultad.

Si se vierte de una cuarta parte á una mitad de una cucharadita en la mamadera del niño tres ó cuatro veces al día, se notará una mejoría muy marcada. Para los niños mayores, de media cucharadita á una cucharadita, disueltas en la leche, si se desea, bastarán para demostrar sus grandes propiedades nutritivas. Si la leche de la madre no nutre al niño, aquella necesita la Emulsión. Sus efectos se notarán inmediatamente, lo mismo en la madre como en el niño.

SCOTT & BOWNE, Químicos, New York.

Exíjase la legítima de Scott con el envoltorio completo en que aparece la contraseña del pescador que lleva sobre sus hombros un gran bacalao.

ALMANAQUE

DE LA

FAMILIA CRISTIANA

PARA 1902

CON MUCHOS GRABADOS

PRECIO, 40 cts.

Librería de Antonio Lehmann

JOSÉ MARÍA ARTAVIA

Avisa al público que ha trasladado su taller de carpintería cincuenta varas al Norte del Dr. Durán, frente al Dr. Páez, en donde ofrece sus servicios en carpintería y ebanistería, teniendo siempre un surtido de muebles al gusto del que los solicite.

También se compromete á hacer trabajos por ajuste ó cobrando un tanto por ciento módico por la dirección de ellos.

San José, setiembre de 1901.

Juan F. Picado

PASANTE DE ABOGADO

Despacha en el bufete del Lic. don Aníbal Santos.

LA "NUEVA YORK,"

- DE -

RAFAEL FONSECA GALVO

ESTABLECIDA EN 1850

CALLE 17 SUR, 150 VARAS DE LA ESQUINA SUROESTE DEL MERCADO.

Empresa de Hojalatería, Fontanería, Herrería y Carpintería

HOJALATERÍA.—Colocación y composición de canoas y tubos de zinc ó de hierro galvanizado; colocación de canoas de moldura de cualquier forma; colocación y composición de limajoyas; tubos para excusados con sus respiraciones giratorias ó fijas; chimeneas para cocinas ó máquinas de vapor.

FONTANERÍA.—Colocación ó composición de baños, excusados, lavatorios, arietes, tuberías, tanques, etc.

HERRERÍA.—Construcción de balcones, barandas, composición de carros y coches; se herran ruedas y bestias

CARPINTERÍA.—Se arreglan coches, carretones, ruedas, se hacen estanterías, mostradores, muebles de toda clase, puertas y ventanas, pisos, etc.

Además de lo enumerado todo lo que en este taller se solicite será atendido con esmero y prontitud, ya sea grande ó pequeño lo que se desee y los precios bastante equitativos; también se reciben órdenes para las provincias y haciendas.

RAFAEL MEZA N.

DENTISTA

Ha trasladado su oficina á la calle 22 Sur, 25 varas al Sur de la puerta principal del Teatro Nacional.

Garantiza todos sus trabajos siendo sus precios los más conocidos. Extracciones absolutamente sin dolor.

BOTICA DEL COMERCIO

Teniendo en cuenta la mala situación que atravesamos, hemos resuelto: que de hoy en adelante los precios por recetas despachadas en esta Botica sean los más bajos que se encuentren en esta plaza:

Despacho durante todo el día, hasta las 10 p. m. del Doctor Francisco E. Fonseca.

MIGUEL RODRIGUEZ

Alquilo bestias de silla y de carga para Esparta y demás puntos de la República; ofrezco llevar carga en general y equipajes, y conduzco familias en carretones de resortes á precios módicos, cuido bueyes y bestias en potrero, barato.

Dirigirse á mí á Río Grande, ó á don Ventura Cordero en Alajuela.

LA BOLA BLANCA

Barbería—Calle Central Sur

Vendo muy buenas corbatas, cuellós, camisetas, cosméticos, pañuelos, billetes de lotería, perfumes, cepillos de cabeza, asentadores, un violoncello, muy buenos refrescos para los clientes, navajas baratas, cuerdas para violín y guitarra, ofreciendo al mismo tiempo 3 operarios que servirán á toda persona con delicadeza y aseo.

Hermenegildo Jiménez,
Administrador.

Doctor José Joaquín Jiménez

CIRUJANO DENTISTA

DEL REAL COLEGIO DE LONDRES

OFICINA FRENTE AL SACRARIO

BAJOS DE LA ESCUELA DE DERECHO

LA OFICINA

DE LOS DOCTORES

ROJAS Y SOTO

ha sido trasladada á la Calle 19 Norte, frente á la IMPRENTA NACIONAL; 200 varas al Norte del BANCO de COSTA RICA.

El Doctor Roberto Fonseca Calvo, receta en el mismo despacho

AGENCIA GENERAL DE PUBLICACIONES

-Librería y Papelería de Iglesias Hnos. & Cia.-

Calle Central, Norte, n° 88.—Apartado n° 170.

Útiles para las escuelas, Papelería y objetos de escritorio.

Llegan por correo semanalmente obras nuevas de los mejores autores.

Suscripciones á obras de todas clases y á periódicos de todas partes

NICOLAS F. MEZA

CIRUJANO—DENTISTA

De la facultad Médica de la República, con treinta años de Práctica ofrece sus servicios en todos los últimos adelantos de su profesión: especialidad en el tratamiento de dientes de los niños, y extracciones sin dolor por medio del procedimiento instantáneo. No siendo transeunte garantiza sus trabajos para los cuales emplea los mejores materiales de mundo. A los pobres recomendados por su Cura ó por la Sociedad de San Vicente de Paúl, les opera gratis.

Oficina: Calle 19 Sur, frente á "La Unión Católica"

LETICIA

CANTINA

CANTINA

PROPIETARIO

Tacio Castro

Situada en la esquina opuesta á la Imprenta Nacional antiguo local de La Francia.

Los Mejores Cocktails

Las más sabrosas bebidas.—Salón especial para servicio.

VIAJES AL PACIFICO

LA EMPRESA DE TRANSPORTES de Ramón Araya V. ofrece á los viajeros: carretones, bestias y peones, en la estación de Río Grande en el Ferrocarril del Pacífico.

Basta un telegrama á Atenas al propietario.

El tren llega en tre 9-30 y 10 a. m. Almuerzo listo en el magnífico,

HOTEL DE EUROPA

Buena fé en el servicio y baratura en los precios.

Vendo semilla de zacate gengibrillo.

EL NUEVO MUNDO

AL RESTAURANT CENTRAL

DE JUAN AMIGHETTI

El Mundo Nuevo, el mundo de buen gusto prefiere hoy el Restaurant Central por la variedad de la mesa y el aseo, prontitud y baratura del servicio.

El servicio de café por las mañanas en el "Restaurant Central" es un halagador cuadro de boda en una quinta de campo. El nacional y el extranjero encuentran estímulos que vencen al más empedernido apetito.

Almuerzo, comidas, cenas exquisitas.—Cantina abundante.

Al "Restaurant Central". Amigos!

7ª Avenida—150 metros al O. del Parque Central.

Juan Amighetti

RICARDO KRIEBEL

DENTISTA ALEMÁN

DESPACHO

Calle 19 Norte, frente á la plaza del Cuartel de Artillería.

Dr. T. M. Calnek

Oficina: Calle Central, casa de don Justo Quirós, frente á la Iglesia del Carmen.

HORAS DE CONSULTA: DE 11 A M., A 2 P.M.

IMP. LAREVISTA — PROPIETARIO ADÁN GARCIA.